
2010年度実務担当者研修会アンケート結果：自由記入一覧

日時：2010年9月2日～9月3日／場所：愛知大学豊橋校舎

３．開催時期
【Ａ：ちょうどよい】
夏休みがあったので、意外に準備の時間はとれなかった。

４．研修会の運営について
【Ａ：適当】
たいへんスムーズにすすめられていたように思い、ほんとにお疲れ様です。
夏休み中なので課題に取り組みやすかったです。ただ、休み中なので連絡（メール）確認をかか
さずする注意が学期以上に必要でした。
2日目の時間が足りなかった。発表者も事前に決めておくと準備ができるので助かります。
休み時間長く感じたので（特に1日目）もう少し短くてもいいと思いました。グループワークの時
間がもう少しあるといいと思いました。
初日の各ワーキングの活動報告について簡単な資料があると良かった。（ワーキングＢを除く）
宿泊するかどうか選択できると良かったかと思います。
研修委員の方々には大変お世話になりました。ご準備お疲れ様でした。どうもありがとうございま
した。
1日目、委員からの報告時間が予定よりかなり短く早く終了した為、時間がかなり余ったが、運営
側の事前確認によりプログラムの修正が可能となるのでは？
休憩時間はもう少し短くても良いかと思いました。
業務に即したテーマで非常に有意義な研修会になったと思う。今回はプレゼンテーションスキルを
磨くために必要なプロセスやアドバイスをいただいたので、今後の業務の参考に活かしたい。
事前の連絡も多く、質問に対しても丁寧に答えて頂き、スムーズで良かったです。
新しい角度からの視点をみつけることができた。
事前活動報告を短くして、ワーキングの時間を増やしても良いのかもしれません。
図書館の現場に近い内容の研修テーマを設定してもらってあって大変有意義だと感じた。また、大
学図書館の方と交流ができ、自館で困っていることや、他館の事情について話をすることができて
良い機会であった。委員の方々は非常に熱心で、研修に対して細やかな気配りをして下さって、感
謝の気持ちでいっぱいです。

【Ｂ：適当でない】
タイムスケジュールを把握し、説明をしっかり。話がきこえないことが多いので、マイク等の整備
が必要。

【：どちらでもない】
ワーキンググループにより事前課題のボリュームに格差がありすぎると思う。業務に差しつかえな
い程度の量にすべきだと思う（今後の希望）。初日の開催時間は午後からでもよいのでは？丸２日
間は長すぎると思う（１日半でも良いと思う）。宿泊はできれば一人部屋にして頂きたい。

５．外部講師の講演について
【Ａ：とても参考になった】
他大学図書館の状況をお聞きする機会があまりないため、自図書館と比較してどうなのか、他大学
のサービス・考え方をお聞きすることができ、大変参考になりました。
本学は社会科学系の資料が多いので、分野こそ違うが、サービスの提供についてラーニング・コモ
ンズのことや、電子資料の取り扱いについて大いに参考になりました。
医学図書館独自のサービスが初めて聞くものが多く、自館に当てはめた際にそこまで出来るかどう
かと考えさせられた。
最新の情報を聞くことができて、とてもよかった。帰ってから活用できるよう、ＨＰなどを見よう
と思います。
資料の電子化が進んだ図書館の実際の姿を知ることができた。組織目標をしっかり見すえて業務を
遂行することの大切さを再認識した。
具体的でとても分かりやすかったです。学生へのオリエンテーションの話も参考になりました。
ラーニングコモンズや電子ジャーナル化など大学図書館が抱えている問題の他、医学図書館ならで
はの事例を聞くことができて勉強になりました。
最初は医学というので特有の雰囲気、方法が多いのかと思っていたが聞くとかなり共通する部分が
多く参考になった。
学部教育の連携は近いうちに実現したいと思っていたので参考になりました。



【Ｂ：参考になった】
洋雑誌の95％が電子になっていることに驚きました。本学では電子化したあとも冊子体を捨てられ
ずにいて、書架がなかなか空けられずにいます。図書館力としての知識、技術は日々高めていかな
ければならないとなと思いました。
医学図書館ということであまり関係ないと最初思っていましたが、「資料電子化の影響」などは共
通の話ではないかと感じました。
医学図書館の事例ではあるが、授業連携の取り組みなど参考になった。
利用の形態が様々な図書館の事例は参考になった。
医学図書館の現況を講演により知ることができ、参考になった。
医学図書館という専門図書館の現状はなかなか聞く機会がないので参考になりました。当館との違
いも認識することができました。詳しくデータや傾向を提示して下さって、わかりやすかった。
医学図書館の事例を知ることができ、良かった。
最近、電子書籍が話題になっていますが、医学図書館ではすでに資料の電子化が進んでいるという
ことが驚きでした。
冊子体から作成したＥＪについての問題点について、実例を交えた説明が参考になった。

【Ｃ：あまり参考にならなかった】
文系の大学であり、少しなじめないところもあるため。

【回答なし】
医学図書館の特色というものが少しわかったこと。書架の空洞化に驚き。

７：ワーキングの内容について
別紙参照

８：事前課題について
【Ａ：あってもよい】
事前に課題をこなすことで、ワーキング時の理解の度合いが深まると思います。
研修目的が明確になり、参加者間のコミュニケーションも円滑になる。
事前学習を行うことによりスムーズに研修に入れるため、必要だと思う。
緊張感が違いますし、ワーキングへの導入につきましてもスムーズな運びになったと思います。
当日のワーキングが内容の濃いものになると思います。
心の準備にもなる。
グループ間で、かなりのウエイト差があったと聞います。夏期の交代勤務等もあるので、事前課題
は時間（期間）を長くするか、通常業務の負担にならない程度でお願い致します。
ただし業務にさしさわりない量で。グループによって差がありすぎるのも問題かと。
あったほうがスムーズにワーキングに入れると思いました。
２日間という限られた時間なので、事前準備はあってよいと思う。
業務に差しつかえない程度に。
研修内容を掘り下げる意味からも、無理のない事前課題はあった方がよいと思います。
講習の予習になり、効果を高めていると思います。
自身、自館の問題点など認識した上で受講した方が、より多くのものを吸収できたと思います。
夏休み期間中に課せられたこともあり時間的な余裕もあまりなかったが、事前に課題をこなすこと
で当日に際して“意気込み”をもつことができるので、あってもよいと思う。また、自身のレファ
レンススキルのアップにつながるので、少しはあった方がよいのではないか。ただし、量について
はもう少し減らしてもらえればと思う。
が、課題が多く業務の中でやりくりするのが大変だった。文系と理系では参考質問が全く違うので
参考にならない。
たいへんだが、勉強になる。
事前課題があったおかげで事前から研修を意識することができた。又、当日スムーズに進める為に
はある程度の課題は必要だと思う。
課題に取り組むことで、普段使わないＤＢなどをあらためて確認することができた。
通常の業務が大変になるとは思いますが、当日のみよりは深く学ぶ事が出来ると思います。
当日だけの研修では得るものが少ないと思う。研修の導入として事前課題はあった方がよい。
当日のみよりも実際に課題に取り組むことにより、当日の内容がより身につくと思われる。また参
加者同士の共感にもつながる。
あっても良いが、事後課題となるレポートまで必要なのかどうか。秋学期を迎えて忙しくなる頃で
もある。課題２のプレゼン関連とレファレンスツールを中心にやれば、時間的にも中身がもっと濃
くなると思う。

１１．お勧めの研修会場がございましたらご記入ください
名古屋市内の大学＋市内の宿泊施設。大学を会場に使うのは大正解。



１２．研修会について
今回の研修で学んだことを今後の業務に生かしたいと思います。楽しく参加させていただきまし
た。ありがとうございました。
ワーキング以外でも意見交換や各図書館の事例が聞けて有意義な会でした。楽しかったです。あり
がとうございました。
1日目の開始時間がもう少し遅いと良いと思った。
研修会で学ばせていただきましたことを業務で生かせるよう取り組んでまいりたいと思います。担
当委員の皆様、お疲れさまでした。ありがとうございました。
必ずしも宿泊でなくてもよいのではないか。各大学予算縮小のため。
実際的な内容で勉強できとても良かった。
実務に即した内容でとても参考になった。また、合宿型の研修であり、より一体感を持ち交流が図
れたと思う。今後は宿泊型は難しいかもしれないが、ワーキング形式の研修はぜひ続けて頂きたい
と思う。ありがとうございました。
参加者同士がお互いに能力を伸ばせるような研修を期待しています。
とてもよかったと思います。ありがとうございました。
非常に勉強になった２日間でした。今回学んだ事を是非本学での仕事に生かしていきたいと思いま
す。又、他２グループについても興味がありましたので、最後に触れることができてよかったで
す。
皆さん大変勉強されていて、刺激になりました。
２日間にわたって他館の図書館員の方と親しくさせていただく機会となり、このような研修会を今
後も開催してもらえたらいいなと思う。講師の紅露先生には大変お世話になりました。また、委員
の方々もよくして下さって、実りある研修会に参加させていただきました。どうもありがとうござ
いました。
身分を問わず受け入れて下さるのは本当に有難いことです。この点だけはずっと変わらずにしてい
ただきたいです。他館の方と交流が出来、自館の悩みを話し合えたことはとても有意義でした。講
師の方々、担当委員の皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。
今回の宿泊所は大変良かった。宿泊しなくても参加できるよう名古屋市内で開催することをそろそ
ろ検討するべき。その方が参加可能な人間が増える。
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